

Interaktive Ausstellung jetzt neu im 2. Bezirk in Wien:**„HANDS UP – Erlebnis Stille“: Die Welt von Gehörlosen erleben**

Wien, 24.10.2023

Bei HANDS UP lassen **gehörlose Guides** hörende Besucher*innen **ihren lautlosen Alltag erleben**. Sie vermitteln spannende Informationen zum Thema Gehörlosigkeit und Gebärdensprache, laden dazu ein, Berührungängste zu überwinden und erste Gebärden zu erlernen. Mit der Wiedereröffnung in der Leopoldstadt ist ein weiterer Meilenstein erreicht: HANDS UP ist jetzt noch interaktiver und bietet auf 200m² noch mehr Raum für die so dringend nötige Sensibilisierung in der Gesellschaft.

Wussten Sie, dass...

- in Österreich rund 450.000 Menschen mit einer Hörbehinderung leben, wovon etwa 10.000 gehörlos sind?
- im Jahr 2005 die Österreichische Gebärdensprache (ÖGS) in der österreichischen Verfassung als eigenständige Sprache anerkannt wurde?
- beim Lippenlesen nur 30% des Inhaltes erfasst werden?

Mit gehörlosen Guides eine neue Welt entdecken.

Ausgestattet mit speziellen Kopfhörern lernen Besucher*innen bei „HANDS UP“ die stille Welt von gehörlosen Menschen kennen. Taube Guides vermitteln an zahlreichen interaktiven Stationen anschaulich ihren Alltag, zeigen Barrieren und auch mögliche Lösungen auf. Sie laden humorvoll zu alternativen Formen der Kommunikation ein und liefern zahlreiche Informationen über die Geschichte und die Kultur der Gehörlosen-Community. Besucher*innen lernen einfache Gebärden und können sich im Gebärdens-Karaoke ausprobieren: Ein Avatar gebärdet den Song „Hands up, Baby Hands up“, Besucher*innen sind dazu eingeladen mitzugebärden.

Berührungängste nehmen und Begeisterung vermitteln.

„Wir wollen Berührungängste nehmen und zeigen, wie Kommunikation mit gehörlosen Menschen funktioniert. Besucher*innen sollen auch ein Verständnis für Barrieren im Alltag von gehörlosen Menschen entwickeln und sich von der Begeisterung für Gebärdensprache anstecken lassen“, erklärt Marietta Adlbrecht, seit 2022 Geschäftsführerin der Betreiberfirma equalizent Schulungs- und Beratungs GmbH. Marietta Adlbrecht hat selbst vor kurzem ihr Diplom in ÖGS absolviert: „Selbst zu erleben, wie gehörlose Menschen Musik wahrnehmen oder wie schwierig es ist, Lippen zu lesen, sensibilisiert langfristig und nachhaltig.“

Seit fünf Jahren erfolgreich.

Seit 2018 haben mehr als 25.000 Menschen – davon rund 13.000 Schüler*innen – die Ausstellung besucht und konnten mit diesem ersten Kontakt für die Situation gehörloser

Menschen sensibilisiert werden. Hinter der Ausstellung steht die Vision, hörende und gehörlose Menschen zusammen zu bringen und zumindest in diesem Begegnungsraum ein selbstverständliches Miteinander zu ermöglichen. Für einige Besucher*innen war HANDS UP zudem die Initialzündung, um sich näher mit dem Thema Gehörlosigkeit zu beschäftigen und die Österreichische Gebärdensprache zu erlernen.

HANDS UP On Tour

HANDS UP gibt es auch als Wanderausstellung. So tourte HANDS UP in den vergangenen Jahren u.a. durch fast alle ORF-Landesstudios, war im Parlament, im Wiener Konzerthaus und in der Landespolizeidirektion Wien zu Gast. Auch in Köln, Osnabrück und Berlin konnte HANDS UP On Tour bereits zahlreiche Besucher*innen anlocken. HANDS UP On Tour kann von Unternehmen, Schulen und öffentlichen Institutionen gebucht werden.

HANDS UP – Erlebnis Stille

Interaktive Ausstellung jetzt NEU in der Leopoldstadt:
Blumauergasse 6, 2. Hof, 1. Stock, 1020 Wien
(zuvor seit 2018 im 1. Wiener Gemeindebezirk)

Öffnungszeiten:

Dienstag bis Freitag: 09:00 – 16:00 Uhr (letzte Führung)

Wochentags nach 16 Uhr sowie Samstag: auf Anfrage

Montag, Sonn- und Feiertag: geschlossen

Reservierung erforderlich: 0664 / 85 87 550 | booking@handsup.wien

www.handsup.wien

HANDS UP On Tour

Wanderausstellung für Unternehmen, Schulen und Institutionen

Buchungen: Elisabeth Röhrbacher

office@handsup.wien | 0664 / 85 87 550

Über equalizent Kompetenzzentrum Wien

Betreiberin der Ausstellung HANDS UP – Erlebnis Stille ist die equalizent Schulungs- und Beratungs GmbH. Das Kompetenzzentrum bietet gehörlosen Menschen als einziges Unternehmen in Österreich **Schulungen in Gebärdensprache** an. Für Hörende gibt es ein breites Angebot an **Gebärdensprach-Kursen**: vom Schnupperkurs über Intensivkurs bis zum Diplomlehrgang. Diese Kurse werden ausschließlich von gehörlosen Trainer*innen geleitet. Ein weiterer Schwerpunkt ist die Beratung für Unternehmen.

2004 gegründet, arbeiten aktuell rund 60 Personen im Kompetenzzentrum Wien, davon sind etwa 50% gehörlos. Das Schulungsinstitut ist bilingual (alle Mitarbeitenden beherrschen Gebärdensprache), barrierefrei und lebt Diversity im Arbeitsalltag. **equalizent Wien** ist als Pilot-Kompetenzzentrum Teil des **equalizent Social Franchise**.

Über equalizent Social Franchise

Seit 2020 bringt equalizent Social Franchise 19 Jahre Expertise des Pilotbetriebes in Wien nach Deutschland und in andere europäische Länder. equalizent Social Franchise bietet einen Baukasten, mit dem Unternehmer*innen **ihr eigenes equalizent Kompetenzzentrum eröffnen** können. Ziel ist es, an möglichst vielen Orten gehörlosen Menschen eine Chance auf barrierefreie Bildung und einen inklusiven Arbeitsplatz zu ermöglichen.

Kontakt

equalizent Schulungs- und Beratungs GmbH

Presseabteilung

Karin Eckert: karin.eckert@equalizent.wien

Markus Simbeni: markus.simbeni@equalizent.wien

www.equalizent.wien | 01/409 83 18

Fotos:

Fotos zur freien Verwendung finden Sie im Pressecorner auf unserer Website:

<https://equalizent.wien/topmenue/presse>

Fotocredit: siehe Dateinamen

Bildtexte: siehe Worddatei „Bildtexte“